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Adhésions 

Au 28 avril 2025, l’ACLF est riche de 180 adhérents (163 en mars) : 26 débutants, 145 
confirmés, 9 bienfaiteurs. 

(François Moissette ne recommande pas d’imprimer son travail sur papier, pour des raisons 
de qualité de résultat : son corpus n’a pas été dessiné pour cet usage. Le mot d’accueil 
envoyé avec les marc-pages aux nouveaux adhérents ne l’utilisera donc pas.) 

Anne-Sophie et Marion se sont chargées de la mise à jour du tableau des adhérents pour 
respecter exactement la protection des données. 45 fiches d’ex-adhérents inscrits sur le 
forum ont été « désactivées » : elles sont conservées uniquement à des fins statistiques, 
sans aucune information personnelle (site Internet, identifiant LinkedIn, biographie, photo, 
etc.). Les posts des désinscrits sont donc tous désormais attribués à Ex-membre, avec un @ 
suivi de 4 chiffres. 

Au sujet des membres bienfaiteurs 

Les membres bienfaiteurs sont des correcteurs professionnels dont la correction est une 
activité marginale, qui n’exercent plus ce métier ou sont à la retraite mais qui veulent 
contribuer à la « cause ». Il n’est pas justifié qu’ils figurent dans l’annuaire ACLF et vont en 
être prévenus. 

Suite de l’assemblée générale 

La notification en préfecture du changement de présidence a été effectuée par Marion. 

Il sera proposé, pour la prochaine AG, de modifier les statuts de l’ACLF qui prévoient un 
bureau de 9 membres mais pas de vice-présidence. 

Réactions au procès-verbal de l’AG (hélas nous devons tailler couper raboter) : 

Merci pour ce PV circonstancié, reflet d’une association débordante d’activités. 
Une remarque concernant l’Arci en p. 3, au point « Formation » : l’Arci ne prépare pas à la 
formation au brevet fédéral. Elle incite fortement les aspirants correcteurs ou correcteurs 
débutants qui la contactent à suivre une telle formation, en les aiguillant vers une entité 
indépendante de l’Arci (même si des membres de cette dernière font partie des 
organisateurs et enseignants) qui en a la responsabilité. 
Catherine M 

Un grand merci pour ce compte rendu. J’adhère trop tard pour avoir assisté à cette AG, mais 
je compte bien y être l’année prochaine, et d’ici là je me familiarise avec vos documents et 
votre univers. Je trouverai peut-être aussi comment apporter ma petite pierre. 

Anne M 

Que la longue-vue continue d’être haut portée ! 
Armelle D 

Réunion du CA – 29 avril 2025 

Présents | Anne-Sophie, Cécile, Christelle, Laure, Laurence, Marion, 

Thomas. 

Durée | 2 h 00 
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Je voulais adresser un message d’amitié et de remerciements à Armelle pour tout le travail 
fait et pour sa plume inimitable. 
C’est chose faite ! 
Armelle, que les vents te soient favorables, 
Céline G 

Encore merci à toutes ces petites mains et ces têtes bien pleines aux grands yeux bien 
ouverts qui, chaque jour, semaine ou mois, nous tiennent informés des actions, questions, 
remarques, aventures de l’ACLF. 
J’avais donné mon pouvoir ce jour-là, mais je précise ici que je suis absolument à fond sur 
cette revalorisation tarifaire de l’adhésion pour les confirmés. Elle est totalement justifiée ! 

Anne P de R 

Il est bien beau ce CR ! Où l’on voit que l’asso est dynamique, vivante et riche de projets. 
Dominique D 

Pour revenir sur les réunions d’accueil : je n’étais pas disponible pour celle de novembre, 
mais s’il y en a d’autres en 2025, je suis partante. Je suis encore relativement nouvelle… 
Quant aux typotes : j’ai participé à l’un d’entre eux et j’ai apprécié le côté "machine à café" 
sans thème particulier, qui permet à chacun d’exprimer ses préoccupations du moment. 
Anne C 

Mais quelle activité ! C’est impressionnant ! Entre le PV de l’AG (bravo pour ce beau travail 
de synthèse et l’hommage plus que mérité rendu à Armelle), la sitothèque (une mine 
d’or !), le billet « En ce moment sur le forum » (toujours instructif), les propositions de 
typotes virtuels et maintenant le CR de la dernière réunion du CA, vous n’arrêtez pas !  

Audrey G 

Messagerie 

La messagerie contact@ a été bloquée pour des raisons techniques (analyse antispam un 
brin trop zélée de notre hébergeur). La situation a été débloquée, OVH a mis en place une 
solution de sécurisation. 

Fédérer 

Typotes 

Un typote-café virtuel a été proposé par Thomas le 3 avril, à 13 h 30 : 6 présents. En 1 h 30, 
nous avons balayé des sujets aussi variés que la présentation des parcours, le contexte 
économique difficile, l’EFLC, l’intelligence artificielle, les tarifs et cadences, et même la 
réforme de l’orthographe pour finir. 

Un typote-apéro virtuel, cette fois animé par Laure, a eu lieu le 23 avril, à 18 heures. 4 
présents (Virginie G en Allemagne, Catherine de R, Jane D depuis le Paraguay et dame 
Laure). 1 h 45 de discussion : démarchage, déontologie, étapes de travail, travail depuis 
l’étranger, future rencontre parisienne, détecteur d’IA… 

Rencontres nouveaux adhérents 

Anne-Sophie, qui les organise, pense en animer une le 22 mai, si le quota de participants 
est atteint. 

Journée de rencontre des membres 2025 

L’association se démène pour en organiser une, sachez-le bonnes gens. Des mois à lancer 
nos filets, compter sur nos doigts réunis en bouquet, supputer, relancer… 

Vivement qu’on puisse vous en dire davantage ! 
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Promouvoir 

Réorganisation du site Internet 

Les pages Association sont en cours de réagencement (fusion Objectif + Actions, refonte 
Formation). Les autres parties suivront, afin de renouveler le site intégralement. 

Nous allons ajouter un mode d’emploi pour la réadhésion, comme pour l’adhésion. 

Sitothèque 

Elle a été mise en ligne le 7 avril (c’est le printemps qui nous fait ainsi bourdonner 
d’activité, vous pensez ?), après un prélancement qui nous avait déjà valu des retours. 

Une vérification des liens sera assurée par Anne-Sophie tous les six mois. Rien ne vous 
empêche de nous signaler entre-temps que l’un d’eux a défuncté – ou d’en proposer. 

Réactions : 

Super ! Merci pour la mise en ligne, très lisible. 
Franck A 

Quelle riche idée ! Merci pour cette sitothèque fort utile. 
Céline R 

Chère ACLF ! 
De la bombe ! Merci beaucoup pour ces ressources précieuses. 
Céline G 

C’est top et très complet cette « sitographie ». 
Sophie T 

Waouh et merci ! 
Sophie de D 

Réseaux sociaux 

L’ACLF a un tout neuf compte Instagram ! Ouvert le 20 avril. Le corpus créé par François 
Moissette y est utilisé. 

Communication 

Infolettre de l’ACLF : le deuxième numéro paraîtra le 1er juin. Il contiendra une tribune libre 
comme les suivants. (Pour l’anecdote, l’équipe avait hésité à laisser les perles égrenées, or 
elles ont eu un beau succès. Nous les pêchons principalement sur le forum.) 

Encart ACLF d’une page dans la revue Étapes, numéro mars-avril-mai : toute la ville en 
parle !!! 321 réactions LinkedIn (dont l’EMI), 47 republications. 

Podcasts « Les Incorrigibles » 

Le premier en est à environ 540 écoutes. 

Le deuxième, avec Guillaume Goutte, sortira un brin décalé : les joies du montage et des 
disponibilités ! 

Deux autres ont été enregistrés fin mars : Gayané Zavatto et Raphaël Watbled. 

Chaque épisode vous sera annoncé à livraison, bien sûr. 

Le blog des correcteurs du Monde, « Langue sauce piquante », a ajouté nos Incorrigibles à 
sa liste de liens utiles – en attendant d’en parler dans un billet ? C’est dans l’air… 

Représenter 

Salons & autres manifestations 

Escales du Livre à Bordeaux, du 4 au 6 avril 

(25 000 visiteurs, 81 exposants, 151 auteurs et autrices.) 
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« Habituée à bousculer le protocole (installer des studios en plein air), il fut curieusement 
plus difficile de joindre le président pour lui demander de distribuer des marque-pages sur 
les stands. Non, je ne l’ai pas averti du message (la chasse aux coquilles est ouverte…) : il a 
fait grincer (les éditeurs jeunesse), sourire (la grande majorité), quelquefois rire (Marie 
Ndiaye), intéressé (Olivier Desmettre, éditeur, ancien directeur du festival Lettres du 
Monde). » 

Sentinelle Catherine de R, au rapport. 

Voyage en Livres à La Clayette les 11 et 12 avril 

« Je suis allée tracter un peu à La Clayette (petite ville de Saône-et-Loire, 71, voisine de 
mon minuscule village, prononcer La Clette pour avoir l’air d’être du coin). Il me restait 
quelques flyers et marc-pages de la Bourse en livres de cet automne (même endroit, 
mêmes organisateurs), j’ai donc profité du salon printanier pour distribuer bonne parole de 
l’ACLF et cartes de visite personnelles ; j’ai même déniché un (tout petit) éditeur qui avait 
déjà bien appris sa leçon au salon Magnifique Livre auprès des collègues lyonnaises. 
Retombées locales et nationales non garanties ! » 
Alice F 

Former 

Webinaires 

« Réécriture » 

Préparé par Étienne ; la date n’est pas encore fixée précisément, en juin probablement. 

« Art du dialogue à l’écrit », jeudi 3 juillet à 20 h 30. 

Organisé par Thomas, animé par Olivier Larue – lien communiqué en amont comme 
toujours. Il se veut session d’échanges plutôt que cours magistral. 

« IA et correction » 

Plusieurs sont, comme on dit, « dans les tuyaux » – vu l’importance du sujet dans notre 
métier. 

« Réforme de l’orthographe de 1990 » 

Animé par Guillaume Rannou, prévu cet automne. Laurence, qui a participé voici lurette à 
un ouvrage sur ce thème, se propose pour participer à l’élaboration. 

 Rappel : en dehors de ces webinaires, si vous souhaitez discuter d’un sujet particulier 
(cadence de travail, donneurs d’ouvrage, typographie…), l’ACLF peut vous ouvrir une salle 
virtuelle. 
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